

Discours de vœux du Maire – 9 janvier 2026

Mesdames, Messieurs,
Chers amis élus du conseil municipal, chers agents,
Chers amis élus des communes voisines,
Chère Isabelle, vice-présidente de la CCRLCM représentant le Président de la communauté des communes, M. Hernandez,
Cher Philippe, Chère Caroline, nos conseillers départementaux, représentant la Présidente du conseil départemental, Mme Hélène Sandagné,
Chers amis pompiers,
Mme la représentante de la gendarmerie,
Chers habitants, chers amis,
Chers tous en vos grades et qualités...

Avant tout je tiens à excuser M. Thierry Mailles, sous-préfet de Narbonne, Mme Gisèle Jourda Sénatrice et M. Eric Ménassi président de l'Association des Maires de l'Aude qui sont pris, vous vous en doutez par d'autres vœux sur le département.

Laissez-moi également avant de commencer, rendre un hommage tout particulier aux pompiers ici présents. Je tiens à remercier chaleureusement les pompiers de Puichéric pour leur travail et la surveillance dont ils font preuve tout au long de l'année. Je remercie à travers eux tous les pompiers de l'Aude qui ont lutté, pieds à pieds contre le méga feu des corbières et qui à travers leurs actions ont sauvé des vies, des habitations, des exploitations... Merci, merci infiniment à eux et je souhaite que nous les applaudissions pour cela !

Mais revenons aux vœux.... C'est toujours un moment particulier de se retrouver ici, en début d'année, pour partager ensemble ce temps des vœux.

Avant toute chose, je veux avoir une pensée pour celles et ceux qui nous ont quittés au cours de l'année écoulée : je pense à Gérard Chassard en avril et Hélyette Sottel, plus récemment, personnalité incontournable de notre village par son engagement associatif. Il est vrai que dans une petite commune comme la nôtre, les absences se ressentent plus fort, car nous nous connaissons, nous nous croisons et partageons des moments simples du quotidien. Leur souvenir fait pleinement partie de notre vie et de notre histoire. Nous n'oubliions personne.

L'année 2025, vous le savez, s'est déroulée dans un contexte mondial et national difficile, marqué par des tensions géopolitiques fortes, des inquiétudes et des conflits, sur lesquels nous n'avons hélas que peu de prise, même s'il nous semble parfois qu'il suffirait peut-être de plus de bon sens pour que certaines choses soient moins compliquées. Mais voilà, je m'interroge souvent lorsque j'allume la TV, j'écoute la radio ou je lis le journal : il est où, notre bon sens ? Face à cela, nos villages restent des repères essentiels. Ici, on se salue, on s'entraide, on prend le

temps de discuter, de s'écouter.... Ce lien de proximité, cette attention faite aux autres, sont pour moi, la force de notre vie communale.

Cette année, je vais devoir être brève, car comme vous le savez tous, nous sommes en période électorale... J'irai donc à l'essentiel, et ne parlerai ce soir, comme me le permet la loi, que de ce que nous avons réalisé en 2025...

Cette année a été marquée par de nouvelles réalisations concrètes au service de notre cadre de vie.

- Le plus visible a été bien sûr **l'aménagement du boulodrome et de ses abords**, avec la construction d'un kiosque qui a permis de renforcer ce lieu de rencontres et de convivialité, cher à de nombreux habitants ainsi que l'aménagement d'un nouveau sens de circulation dans les lotissements moins accidentogène. La construction du kiosque a été possible grâce aux soutiens financiers du Département et du fond de concours de la CCRLCM, que je remercie ici pour leur accompagnement. Les travaux de voirie et de fleurissement ont quant à eux été réalisés par les agents communaux sur qui j'ai pu, plus que jamais, compter de par leur professionnalisme, leur investissement et la qualité de leur travail.

- Ensuite nous avons réalisé la mise en place **des colonnes de tri enterrées**, pour lesquelles nous avons également reçu un soutien financier important de la communauté des communes de la Région Lézignanaise, et qui a grandement amélioré notre environnement et le quotidien de chacun, pour une meilleure qualité de vie au sein du village (plus de containers malodorants et encombrants dans nos rues). Cela ne change rien en réalité pour nous tous. Nous sommes habitués à trier nos déchets. Nous avons toujours été de bons éco-citoyens pour cela et je vous en remercie. Quant à la disparition des colonnes de tris pour des colonnes enterrées plus accessibles, ce ne sont que des justes retours agréables et nécessaires à notre vie quotidienne.

- Nous avons également choisi de **transférer la compétence eau et assainissement** à la Communauté des Communes après avoir pris toutes les informations et garanties possibles. Le conseil a pesé le pour et le contre d'une telle décision et mûrement réfléchi. Dorénavant, et cela depuis le 1^{er} janvier 2026, c'est la CCRLCM qui prend le relai. Force est de constater que le service dont elle s'est doté pour gérer la compétence, est très efficace (je fais référence à la grosse fuite de la semaine dernière qui a été réparée extrêmement rapidement). Ce qui nous a décidé en premier lieu, c'est de pouvoir mutualiser les moyens humains, financiers et techniques afin de réaliser les travaux importants et coûteux, notamment concernant la sécurisation de notre alimentation en eau potable. Le tout dans un contexte tendu suite aux baisses constantes des dotations et des subventions de l'état.

- Nous avons aussi participé à l'amélioration des conditions d'accueil de nos enfants à l'école de St Couat d'Aude, commune avec laquelle, je vous le rappelle, nous

sommes en Regroupement Pédagogique. Je tiens à remercier David Elis, le maire ici présent, et son équipe pour l'intérêt qu'ils témoignent à l'école et au bien-être de nos petits. Roquecourbe participera toujours à l'épanouissement de ses futurs citoyens.

- Enfin, sachez que mon conseil municipal, à votre demande insistant, a décidé en fin d'année 2025 d'approuver l'installation de caméras de vidéoprotection et nous n'attendons plus que la validation de notre projet par la commission départementale de vidéoprotection....

Je tiens à remercier chaleureusement les agents communaux, toujours fidèles et particulièrement compétents, les élus du Conseil Municipal, dont l'engagement sans faille n'est même plus à démontrer tant ils sont là, présents, et les partenaires institutionnels qui nous accompagnent dans nos investissements. Je remercie aussi l'ensemble des associations locales qui, par leur engagement, leur dynamisme et leur présence tout au long de l'année, contribuent pleinement à l'animation, à la solidarité et au lien social, bref à la vie de notre commune. Un grand merci également aux bénévoles, sans qui beaucoup de choses ne seraient tout simplement pas possibles.

Pour conclure, en mon nom et celui du conseil municipal, je vous adresse à toutes et à tous, mes vœux les plus sincères de santé, de bienveillance et de convivialité. Puissiez-vous au sein de notre commune toujours vous sentir bien et en sécurité !

Je terminerai par ces mots, dits par Abraham Lincoln, qui prennent un sens particulier, ici, chez nous :

« Ce ne sont pas les années qui comptent dans nos vies, mais la vie dans nos années. »

Je vous remercie encore de votre présence, et vous invite, après les interventions de nos invités, à partager le verre de l'amitié, pour prolonger ce moment d'échange et de convivialité.

Très belle année à toutes et à tous.